

Syndicat Pénitentiaire des Surveillant(e)s - C.E.A.



VIOLENCE HORS LES MURS :

QUAND NOS COLLEGUES PROTEGENT AU PERIL DE LEUR INTEGRITE !

Ce mercredi 25 juin 2025, lors d'une extraction médicale au centre hospitalier de Châteaudun, des agents de l'ELSP de Châteaudun ont été confrontés à une situation d'une extrême dangerosité, bien loin des murs sécurisés de l'établissement pénitentiaire.

Alors qu'ils assuraient la surveillance d'un détenu placé en chambre sécurisée, nos collègues ont été pris à partie par un individu hospitalisé dans une chambre classique des urgences. Cet homme, totalement étranger au service pénitentiaire, a tenu des propos d'une rare violence, multipliant insultes et menaces de mort à l'encontre de l'escorte et du personnel médical.

La situation a brusquement dégénéré lorsque cet individu, hors de contrôle, s'est emparé d'un cathéter rigide dans une poubelle, le détournant de son usage médical pour en faire une arme improvisée. Il s'est alors dirigé de façon agressive vers nos collègues, crachant et tentant de porter des coups.

Grâce au professionnalisme et au sang-froid exemplaire des agents de l'ELSP, la menace a pu être neutralisée. Malgré la violence des coups reçus au visage et au corps, nos collègues ont contenu l'individu jusqu'à l'arrivée des forces de l'ordre. Aucun blessé grave n'est heureusement à déplorer grâce à leur maîtrise de la situation.

Le SPS-CEA salue également la réactivité remarquable du personnel médical, qui a su alerter rapidement les forces de sécurité pour appuyer nos collègues dans cette intervention en plein cœur d'un établissement public.

Cet événement rappelle cruellement que les missions de nos collègues les exposent bien au-delà des murs de la détention.

Le SPS-CEA apporte tout son soutien aux agents concernés et les guidera pour toutes démarches administratives.

Le 26 juin 2025, le bureau local.